
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung  
des Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschusses der 

Gemeinde Bönebüttel 
 

am Mittwoch, dem 02.06.2010 
 

im Kindergarten Bönebüttel 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:45Uhr 

Anwesend waren: 
 
Ausschussvorsitzender 
  Herr Ernst Gawlich 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Rüdiger Beyme 
  Herr Stefan Greinert 
  Frau Gisela Kummerfeldt 
 
Bürgerliche Mitglieder 
  Frau Astrid Bühse 
  Herr Olaf Hufenbach 
  Frau Annelie Redmann 
 
als Gäste: 
vom Kirchenvorstand Frau Dr. Beate Jentzen 
Leiterin Kindergarten Bönebüttel Frau Heike Rohkohl 
 
außerdem anwesend: 
 Herr Bürgermeister Udo Runow 
 Herr Herbert Böttcher 
 Herr Rolf Klein 
 Herr Jürgen Meck 
 Herr Manfred Retzlaff 
 Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

Entschuldigt fehlen: 
- - - 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 02.06.2010 
  
 3.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 24.11.2009 
  
 4.  Begehung des Außenbereichs des Kindergartens 

- Besprechung erforderlicher Änderungen bzw. Reparaturen 
- Empfehlung an die Gemeindevertretung 

  
 5.  Fortsetzung der Ausschusssitzung im Gemeindezentrum 

- Gespräch mit Jugendlichen und Frau Schartner 
  
 6.  Verschiedenes 
  
 
 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Alle Anwesenden werden durch den Vorsitzenden begrüßt, insbesondere die anwesenden 
Gäste. Sodann stellt Herr Gawlich die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfä-
higkeit des Ausschusses fest. Alle Ausschussmitglieder sind anwesend. 
 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 02.06.2010 

 
Tagesordnungspunkt 5 muss wegen der Erkrankung Frau Schartners entfallen, wird bei der 
nächsten Ausschusssitzung nachgeholt. 
 
 
 
 3 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 24.11.2009 

 
Einwände werden nicht vorgebracht. 
 
 
 
 
 



 4 . Begehung des Außenbereichs des Kindergartens 
- Besprechung erforderlicher Änderungen bzw. Reparaturen 
- Empfehlung an die Gemeindevertretung 

 
Folgende Punkte wurden durch Frau Rohkohl vorgebracht und durch den Ausschuss behan-
delt: 
 
Lückenlose Einzäunung des Außenbereiches: 
Beide Eingangstüren vom Parkplatz aus sind nicht mehr funktionsfähig. 
Beschluss: aus Richtung Parkplatz die linke Pforte entfernen und durch ein Zaunele-
ment ersetzen – die rechte Tür ebenfalls entfernen. Vorläufig die links entfernte Pforte 
hier einsetzen. Die Kosten für eine neue Pforte in den Haushalt 2011 einstellen. Am Ein-
gangstor soll ein Vorhängeschloss angebracht werden. 
 
Reparatur des Spielhauses: 
Beschluss: Dachreparatur umgehend durch die Fa. Vogtländer, im Rahmen des noch zu 
erstellenden Fußweges die stark verwitterte Terrasse mit pflastern. Das Spielhaus soll 
zusammen mit den Jugendlichen gestrichen werden. 
 
Eingangspodest: 
Beschluss: der Hausmeister soll mit einfachen Mitteln die Beschädigungen ausbessern. 
 
Vordere Pforte fehlt: diese wird neu gerichtet und nach den z. Zt. laufenden Baumaßnahmen 
wieder angebracht. 
 
Innenbereich:   
U-3-Gruppe: Dimmer an den Lichtschaltern anbringen – Anschluss der noch fehlenden 
Wandlampen, wird durch den Elektriker noch erledigt. Aufsicht Herr Lentföhr. 
 
Rauchmelder: Erforderlichkeit wird durch Herrn Lentföhr geprüft und gegebenenfalls umge-
setzt. 
 
Vollflächig verklebte Spiegel über den Waschbecken: Herr Lentföhr prüft, ob diese in der 
Ausschreibung aufgeführt waren. Wenn nicht, wird ein Angebot eingeholt und in der GV be-
handelt. 
 
Schallschutz im Aufenthaltsraum: durch die glatten Wände und Decke entsteht in diesem 
Raum ein sehr hoher Lärmpegel. Um eine kostenintensive Messung einzusparen sollen als 
erste Maßnahme Schallschutzmatten an der Decke angebracht werden. Ein Angebot wird ein-
geholt und in der GV behandelt. 
 
Kindergartengebäude, Eingangstür hinten: hier ist ein großer Sprung in der Scheibe der Ein-
gangstür, es handelt sich offensichtlich um einen Fall, der über unsere Gebäudeversicherung 
abzuwickeln ist. Fa. Vogtländer übernimmt die Reparatur. 
 
Flur blauer Gruppenraum: die noch offen verlaufenden Versorgungsleitungen beidseitig der 
Durchgangstür müssen verkleidet werden, die Durchbrüche wieder verschlossen und der un-
mittelbare Bereich neu gestrichen werden. Wird durch den leitenden Ingenieur Herrn Lentföhr 
in Auftrag gegeben. 



Zwei Garderobenbänke sind teilweise stark beschädigt. Hier soll Fa. Vogtländer eine notdürf-
tige Reparatur durchführen und ein Angebot über zwei neue Bänke erstellen. Für eine eventu-
elle Neuanschaffung kann dann im Haushalt 2011 die entsprechende Summe eingestellt wer-
den. 
 
Wasch- und Putzmittelraum der gelben und roten Gruppe: hier sind noch Putz- und Verklei-
dungsarbeiten durchzuführen. Überwachung durch Herrn Lentföhr. 
 
Roter Gruppenraum: hier müssen die Lampen erneuert werden. Der Bürgermeister holt ein 
Angebot ein und erteilt dann den Auftrag. 
Über die gewünschten Malerarbeiten soll ein Angebot eingeholt und dann im Haushalt 2011 
eingestellt werden. 
 
Küche: in der Küche wurde bei der Erneuerung eine Spüle mit zwei Becken eingebaut. Ge-
wünscht war ein großes Spülbecken. Der erforderliche Ausschnitt in die Arbeitsplatte für ein 
einteiliges großes Becken ist kleiner als der vorhandene Ausschnitt. Deshalb wäre bei einem 
Umtausch auch eine neue Arbeitsplatte erforderlich, weshalb dem Wunsch seitens des Aus-
schusses nicht entsprochen wurde. 
 
Gelber Nebenraum: die dortige Eingangstür verschließt nicht mehr, sie ist so stark verzogen, 
dass sie nicht mehr einzustellen ist. Für eine neue Eingangstür soll ein Angebot eingeholt und 
in den Haushalt 2011 eingestellt werden. 
 
Pflege des gesamten Außenbereiches: dem Wunsch nach der Pflege des Außenbereiches 
durch einen Fachbetrieb wurde durch den Ausschuss nicht entsprochen. Über den Kirchen-
vorstand soll die Angelegenheit geregelt werden, außerdem ist ein Hausmeister eingestellt. 
 
 
 
 5 . Fortsetzung der Ausschusssitzung im Gemeindezentrum 

- Gespräch mit Jugendlichen und Frau Schartner 
 
TOP von der TO genommen (siehe zu TOP 2) 
 
 
 
 6 . Verschiedenes 

 
Spielplätze:  
Am Spielplatz „Zum Bruch“ ist der Zaun herunter getreten. Die Reparatur soll durch Timm 
Kruse bei der dortigen Zaunreparatur mit erledigt werden. 
Spielplatz am Marderweg: das beschädigte Kletterseil wird noch ausgetauscht, es handelt sich 
um eine Sondergröße, weshalb sich Lieferung und Austausch verzögert. 
Auf allen Spielplätzen muss der Sand aus den Kästen ausgetauscht bzw. ersetzt werden. Dies 
übernimmt Fa. Ehlers, mit dem aus den Sandkästen entnommenen Sand sollen die Streukästen 
in der Gemeinde aufgefüllt werden. 
 
 
 



Turnhalle: 
Seitens des Sportvereines wurde nachgefragt, wie die Gemeinde zu Geburtstagsfeiern in der 
Turnhalle steht. 
Der Ausschuss kam nach längerer Beratung zu folgendem Ergebnis: 
Wenn die Veranstaltung über den SV läuft und ein Übungsleiter verantwortlich leitet, hat der 
Ausschuss keine Einwände. Die Veranstaltung sollte aber kostenpflichtig sein, um die Sache 
nicht zu Lasten des Vereines zu ermöglichen. Man sieht in der Sache auch eine Möglichkeit, 
Werbung für den Verein zu machen. 
 
Sportplatz: 
Die Grundschule bittet um Herrichtung der Sprunggrube für die Bundesjugendspiele. Fa. Eh-
lers wird nach Absprache damit beauftragt. 
 
Papierkörbe: 
Einige Papierkörbe sollen nach Mitteilung einiger Anwesenden teilweise sehr gefüllt sein. Fa. 
Ehlers erhält über den Bürgermeister den Auftrag, die Papierkörbe alle zwei Wochen zu lee-
ren. 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 
 
 
 

 

gez. Ernst Gawlich  

(Vorsitzender und Protokollführer)  
 


